

# Les Evaux Aujourd'hui et demain

L'enjeu principal d'un Parc comme celui des Evaux consiste prioritairement à concilier les nombreuses activités proposées sur son site en veillant à respecter l'équilibre entre le sport, le loisir et la nature. Le développement urbain a conduit à une augmentation marquée de la fréquentation du Parc. L'accueil de ces nouveaux usagers doit s'accompagner de politiques et d'infrastructures capables de répondre aux attentes de chacune et chacun sans déroger à l'harmonie du site.

Depuis plusieurs années déjà, la Fondation des Evaux s'efforce d'inscrire ce développement dans le cadre de la transition énergétique et du développement durable. Les efforts menés sur ces questions sont conséquents au regard des projets réalisés ces dernières années : entretiens différenciés, panneaux solaires, politique de stationnement, sensibilisation à la nature, accessibilité.

De nombreux autres projets sont également en cours d'étude. Ces réflexions s'articulent autour d'actions climatiques pour renforcer le rôle du Parc en tant que trait d'union entre la ville et la nature. Ainsi, le site des Evaux a pour vocation de devenir exemplaire quant à la qualité de l'entretien de ses espaces naturels et de ses infrastructures et dans la volonté de concilier les activités humaines avec la biodiversité.

Face aux températures estivales de plus en plus élevées, la gestion des îlots de chaleur et de l'eau constitue un défi important pour garantir le bien être des usagers. Plusieurs actions sont prévues comme la création de noues et de baissières, la plantation d'arbres, l'installation de zones ombragées et l'accès à l'eau, afin de garantir durablement l'existence des ressources de détente pour la population.

Ces actions doivent être accompagnées d'une importante communication de sensibilisation au public pour préserver la nature et s'adapter aux conséquences du changement climatique. Les différents espaces naturels présents aux Evaux ainsi que les pratiques d'entretien offrent une diversité unique dans une zone urbaine avec la possibilité d'un accompagnement du public dans la découverte de la biodiversité et de son respect. Les nombreux partenariats avec des organismes naturalistes reconnus devront permettre, là aussi, d'étendre cet apprentissage du respect des espaces naturels.

Les enjeux auxquels fait face la Fondation vont au-delà du simple périmètre du Parc. Ils s'inscrivent dans des défis sociétaux et globaux autour de notre relation à la nature et en sa préservation. La Fondation œuvre ainsi dans un processus de transformation de nos usages pour répondre à ces défis.

## Une étude sur les enjeux du Parc des Evaux

En 2022, la Fondation des Evaux a mandaté l'Université de Genève pour la réalisation d'une étude sur l'avenir du Parc. Cette recherche, menée par la Professeure Sahakian et Mme Pidoux, visait à comprendre les enjeux actuels du Parc tout en intégrant les perspectives et les attentes du public.

Le rapport rendu à l'automne 2022 est désormais disponible sur le site internet de la Fondation ou via le QR Code.



## Et vous, quel est votre Parc de demain ?

Une envie, une idée, un conseil ? La Fondation recueille votre vision sur l'avenir du Parc. Partagez-la en la publiant sur notre boîte à idées collectives.

Scannez le QR Code :  
ou accédez à  
[www.evaux.ch/actualites/boite-idees](http://www.evaux.ch/actualites/boite-idees)

